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新聘教師座談 認識淡江第一課

學校要聞

【潘劭愷淡水校園報導】人力資源處8月31日舉辦「111學年度新聘教師座談會」，校

長葛煥昭、三位副校長、新聘教師所屬學院院長及相關行政單位一級主管步與會，逾

40位新聘專任教師參加，其中2位透過MS Teams參與。上午安排專題報告及綜合座談

，下午則由資訊處安排教學課程，進行「iClass學習平臺」及「Microsoft Teams」

的使用訓練，協助教師學習並熟悉操作，為遠距教學做好準備。 

葛校長首先恭喜新聘教師們在嚴格評審制度下順利進入淡江，相信大家的加入，可以

提升本校的研究、教學、輔導與服務品質，希望透過座談會，能夠協助大家快速融入

並瞭解學校重點發展方向；接著葛校長提示「AI+SDGs」及「招生」兩大重點，希望

教師們在課程中充分融入AI與SDGs的要素，培養學生跨域學習概念，同時也希望多多

協助院系的招生活動，支持學校發展。 

會中安排8項專題報告，分別為學術副校長何啟東「淡江大學五個波段之創建與發展

」、教務長蔡宗儒「教務支援與強化教學知能」、學務長武士戎「學務處的角色與功

能」、人資長林宜男「教師職責與權益福利」、圖書館館長宋雪芳「教學資源研究夥

伴」、研發處研究暨產學組組長潘伯申「研究、產學計劃的申請與執行」、秘書長劉

艾華「性別平等友善環境的教育認知」及稽核長「聯合國永續發展目標（SDGs）」

，幫助教師們瞭解校務發展概況、自身權利義務以及相關注意事項；綜合座談則由葛

校長主持，邀請已在學校服務一學期的新聘教師經驗分享，建議多多利用iClass、注

意學生情緒問題並即時轉介、多參加教發中心活動、有問題即時詢問，以及多與其他

新聘教師交流等，葛校長同時回復關於系所調整後相關資源安排配置問題。 

本次新進教師有近半是淡江校友，對於母校有高度的認同感，願意回饋母校，協助學

弟妹成長。英文系副教授認為校長在學校定位與未來發展說明非常明確，專題報告中

對於對教師相關的職責與權益說明非常清楚，讓自己有努力的方向。她認為學校在設

備及政策上對於教學都十分支持，且提供了許多的機會協助，未來她將致力於教學實

踐研究，提升學生學習成果；教設系助理教授李長潔對於研發處的專業經理人制度與

數位化平台介面印象深刻，認為可以提供給教師完整的研究、產合等計畫媒合服務

，讓淡江成為一個充滿研發動能的大學，「本校積極推動永續，也是目前自己關注的

重點，未來將致力結合教學與SDGs，讓學生瞭解並參與永續。」AI系助理教授溫育瑋

認為學校的研究計畫回饋金、論文發表獎金等制度，能夠提升新進教師研究動能，儘

管自己不是淡江校友，到任前對淡江的概念也僅止於「有名的私立大學」，但到了淡



江之後，他發現不僅校園環境好，教學設備也十分優良，有助於提升教學品質與學生

學習成效。




